
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

En Temuco, a 24 días del mes de Febrero de 2009, siendo las 
15:35 horas, se da inicio a la Sesión del Concejo Municipal, presidida 
por el Alcalde don  MIGUEL BECKER ALVEAR con la presencia del 
Secretario  Municipal  (S)  don  WALTER  JACOBI  BAUMANN  en  su 
calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.

ASISTENCIA AUSENTE
SR. EDUARDO ABDALA A. SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. PEDRO DURAN S.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

 
T AB LA

1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
4.- MATERIAS PENDIENTES
5.- MATERIAS NUEVAS
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS – PROYECTOS DE INVERSION 
     - INFORME DE COMISIONES
6.- AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS

El Sr. Alcalde presenta las excusas de la Concejala Srta. Tuma, 
quien se encuentra fuera de la región.

1.-  ACTA ANTERIOR

Se aprueba  el  Acta  de  Sesión  Ordinaria  de  fecha  6  de 
Febrero de 2009, sin observaciones. 

2.-  CORRESPONDENCIA 

No hay.

3.-  CUENTA DEL PRESIDENTE

No hay.

4.-  MATERIAS PENDIENTES
No hay.



5.-  MATERIAS  NUEVAS
INFORME DE COMISIONES

El Concejal  Sr.  Aceitón da lectura al  Acta  de la Comisión 
Finanzas. 
I.- ACTA COMISION FINANZAS

El día Lunes 23 de Febrero 2009, siendo las 11:30 hrs., se reúne 
la  Comisión  Finanzas,  con  la  asistencia  de  los  Concejales,  Srs. 
Eduardo  Abdala,  Juan  Aceitón,  Pedro  Durán,  Hugo  Vidal,  Sergio 
Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda que la preside.

Participan  de  la  reunión,  el  Director  de  Presupuesto,  don 
Fernando  Bustos, el Director de Administración y Finanzas (S) don 
Patricio Turra, el  Director  Jurídico,  don Cristian Ríos, el  Director  de 
Control don Octavio Concha, la Directora de Aseo y Ornato Sra. Loreto 
Gaete, el Director de Servicios Incorporados, don Henry Ferrada, el 
Director de Educación don Hugo Hernández. 

De la  Dirección de Planificación,  asisten los  funcionarios  Sra. 
María Cristina Urra y don Fernando Aguilera. Participan además don 
Carlos Millar y el Jefe de Alumbrado Público, don Jaime Cifuentes.

En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes materias:

1.- ARRIENDO CENTRO VIDA Y PAZ.

Expone el Sr. Carlos Millar.

Se solicita  pronunciamiento  del  Concejo  para  la  propuesta  de 
arrendamiento  del  inmueble  Ex  Escuela  Javiera  Carrera  de  una 
superficie de 980 mts.2.

Se  hace  mención  a  que  el  Colegio  Vida  y  Paz  mantenía  un 
arrendamiento de este inmueble desde Abril de 2006, hasta el 30 de 
Diciembre  de  2008,  por  un  monto  de  $  387.110,  cumpliendo  a 
cabalidad  con  los  acuerdos  establecidos  en  las  cláusulas  y 
registrando sus pagos al día. 

Considerando  que  en  la  cláusula  4º  del  Contrato  de 
Arrendamiento se señala que éste podrá ser renovado previa consulta 
al  Concejo,  se somete a consideración la  factibilidad de acceder  a 
dicha solicitud, por un período de 24 meses por un valor de $ 600.000 
reajustables anualmente de acuerdo al IPC.

La Sra. Presidenta ofrece la palabra al respecto.
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El  Concejal  Sr.  Abdala,  consulta  respecto  a  que  si  la 
infraestructura es municipal, ésta debió ser devuelta al Ministerio por 
cuanto existe una resolución que así lo  determina.

El Director de Servicios Incorporados, Sr. Ferrada, señala que es 
municipal pero no se ha devuelto porque se sigue trabajando en un 
tema educativo y se hace mantención al local de buena forma.

La  Concejala  Sra.  Sepúlveda,  consulta  si  ese establecimiento 
puede ser facilitado para realizar otras actividades, como prestado a 
grupos  u organizaciones sociales.

El  Sr.  Ferrada  señala  que  no  es  posible,  por  cuanto  hay  un 
Contrato de arrendamiento.

La Concejala Sra. Sepúlveda sugiere colocar una cláusula en el 
Contrato, en que  se especifique la prohibición que el local podrá 
ser usado sólo para fines educacionales y no para otro tipo de 
actividades. Hay acuerdo en ello.

El Concejal Sr. Abdala señala que también debe quedar en el 
Contrato  la  obligatoriedad de rendir  cuenta  al  Municipio  de  los 
Fondos  de  Mantenimiento  que  entrega  el  MINEDUC,  con  el 
propósito de verificar si la inversión se realiza en el Establecimiento 
Educacional.  Se acuerda incorporar como una cláusula obligatoria.

Con estas observaciones,  la  Comisión propone su aprobación 
formal. 

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.

- ARRIENDO PISCINA

En  relación  al  arriendo  de la Piscina,  expresa que se está en una 
campaña   de   gestionar    comercialmente  algunos   inmuebles    que 
circundan  el  Estadio  y  el  Parque,  para  recuperar  los  altos  costos 
asociados a las inversiones que allí se realizan y en esta ocasión se 
arrendó  a  una  ONG  Canadiense,  llamada  “Centro  Comunitario, 
Participación y Solidaridad Familiar”, que va a celebrar el cumpleaños 
a 820 menores. Señala que precisamente para evitar problemas se 
cerrará la Piscina y el Municipio va a utilizar el mismo procedimiento 
que se tiene para todas las actividades, el único resguardo  es que se 
cerrará el espacio para esta actividad.
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La Concejala Sra. Sepúlveda consulta en el caso del arriendo 
de 

la Piscina, de quien es la responsabilidad del espacio arrendado, si de 
la O.NG. o del Municipio. 

El Sr. Núñez señala que al igual como ocurre en la temporada 
de 

verano,  la  responsabilidad  es  municipal,  los  mismos  guardias  y 
salvavidas que se ponen ahora a disposición de estos 820 menores.

La     Concejala      Sra.    Sepúlveda,   señala   que  mantiene 
su 

aprehensión  al  respecto,  ya  que  el  Municipio  debe  tomar  los 
resguardos  necesarios   porque  en  este  caso  se  arrienda  a  una 
empresa y no debiera el Municipio asumir responsabilidades cuando 
tiene arrendado un inmueble,  por cuanto considera que la empresa 
debiera  asumir  la  responsabilidad,  ya  que  el  Municipio  no  podrá 
controlar por ser un espacio arrendado y por ende, cualquier accidente 
que  acontezca  en  ese  momento  debe  ser  responsabilidad  de  la 
O.N.G., igual situación ocurre con el Estadio.

El   Sr.   Administrador  acota  que no se debe perder el fondo 
de 

esto,  que  es  recuperar  ingresos  y  gestionar  algo  considerando  los 
gastos  que  tiene  la  Piscina.  Agrega  que  quizá  el  error  fue  haber 
arrendado la Piscina y no haber reservado las 820 entradas para los 
niños y aplicar las reglas de todos los días, porque el Municipio es 
responsable todo el verano, es decir si hay un accidente, no cambia la 
situación si la piscina está arrendada, más aún cuando en el contrato 
se especifica que la responsabilidad del cuidado es de cargo de los 
monitores o tutores de la O.N.G. que está arrendando el inmueble. No 
obstante  explica,  se  podrían  ver  otras  formas,  como  por  ejemplo; 
hacer un contrato de arriendo pidiendo que ellos se hagan cargo de la 
seguridad,  lo  que  significa  que  las  personas  que  trabajan  con 
nosotros, no concurran ese día y que asistan las personas que ellos 
contraten, que incluso pueden ser los mismos funcionarios que están 
habitualmente en la Piscina, lo otro agrega, sería no arrendar como 
inmueble y reservar según el número de usuarios, porque ellos están 
pagando la entrada al costo aprobado por el Concejo.

El  Concejal  Sr.  Vidal, manifiesta  su  preocupación  respecto 
al 

 mismo  tema  indicando  que  hay  una  particularidad  un  poco  más 
compleja, dado que se está operando con un mecanismo de venta de 
entradas,  entiende  que  si  se  hubieran  aplicado  las  normas  de  la 
Ordenanza  Local  de  Arriendo,  los  ingresos  habrían  sido  menores. 
Agrega que en este caso se están vendiendo entradas a precio adulto 
por lo que la rentabilidad es mayor  en el ingreso, lo que le parece 
razonable  la  acción   del  Municipio  para  disponer  del   personal, sin 
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embargo señala que en el caso del Estadio, lo que se hizo fue aplicar 
un mecanismo de excepción para la contratación de la vigilancia,  trato 
directo, señalando que en términos normales este Servicio debiera ser 
contratado vía Portal Chile Compra con todos los plazos para que más 
de un oferente se presente a la postulación. Considera que siendo un 
evento deportivo de mediano riesgo en que el Municipio a través de 
una empresa externa asume la responsabilidad por la  vigilancia; pero 
que desde el punto de vista del control de los eventuales daños, la 
municipalidad  se  resguarda  con  una  boleta  de  garantía,  pero  se 
pregunta  de  que  manera  el  Municipio  exige  un  Bono de  Garantía, 
cuando por otro lado provee la vigilancia, de esta forma quien arrienda 
podría decir que los daños son responsabilidad de quienes ejercen la 
vigilancia y ésta la provee el Municipio. 

Lo  que  se   plantea   como   Comisión, es la  preocupación 
para 

que en estos eventos se tomen las medidas adecuadas y oportunas 
de modo que las responsabilidades especialmente por casos civiles el 
Municipio  quede resguardado y  no  se  produzcan situaciones  como 
contratar  vigilancia,  con  lo  cual  automáticamente  se  asume  la 
responsabilidad por la seguridad del recinto y por otro lado se exigen 
garantías por los eventuales daños que se provoquen por parte del 
arrendador del inmueble. Señala que entiende la particularidad de la 
Piscina,  dada  la  premura  con  la  que  se  hace,  pero  desea  poner 
énfasis en la preocupación de los Concejales para que el Municipio 
adopte las medidas de resguardo para que no haya confusión de roles 
y se tenga una salvaguarda efectiva de las responsabilidades de la 
municipalidad  frente  a  daños  materiales  y  particularmente  a  daños 
personales que acontezcan en los recintos municipales.

- CAMIONES MUNICIPALES

El  Sr.  Administrador   Municipal   hace    referencia   a  los 
camiones 

municipales, indicando que la Administración dio término al proceso de 
compra  con  la  empresa  Kaufman,  por  9  camiones,  dando  así 
cumplimiento al contrato que estaba pendiente operando el sistema de 
leassing  con  el  B.C.I.  Explica  que  los  camiones  van  a  ser 
acondicionados desde el punto de vista estético e incluirán el logo del 
municipio, todo con cargo a la empresa. 

El   Concejal   Sr.  Salinas,  desea   hacer  presente  su 
preocupación 

respecto  a  que  estos  camiones  al  ser  cargados  presentaban 
problemas, ya que el chofer quedaba sin dirección, consulta si eso se 
resolvió.
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El Sr. Alcalde señala que se resolvió corriendo la tolva en 20 
cms

además que se va a considerar una carga de hasta 8.500 kilos como 
máximo, será además regulada la compresión del sistema, lo que se 
controlará al momento de la llegada al vertedero.

El   Concejal   Sr.  Vidal,  solicita   se  le  haga  llegar  los 
antecedentes 

de la  licitación y  la  evaluación técnica de la  oferta,  por  cuanto   al 
momento en que esto se aprobó él no era Concejal de la Comuna, 
pero  le  asiste  la  duda  respecto  a  si  las  bases  de  la  propuesta 
contemplan esta variable y si eventualmente no se están alterando las 
condiciones originales de la propuesta.

-  PATENTES DE ALCOHOLES

La Concejala Sra. Sepúlveda señala respecto a las Patentes 
de 

Alcoholes,  que  hay  reclamos  de  la  gente  quienes  sabían  que  sus 
patentes estaban en el Concejo y por tanto reclamaban por la demora, 
lo que es normal si  se considera que había quienes desde Octubre 
estaban esperando la autorización para abrir sus locales y al igual que 
nosotros ignoraban, la nueva modalidad en el paso para el visto bueno 
del Alcalde de estas solicitudes antes de ser derivadas a la Comisión. 
Lamentando no haber podido entregar una respuesta a la gente, por 
cuanto no se sabía donde estaban estos documentos.

Respecto   a   este   tema, señala  que  ha  habido  un  cambio en el 
sistema tradicional de enviar las solicitudes de Patentes de Alcoholes 
al Concejo directamente de la Dirección correspondiente, y a solicitud 
del Sr. Alcalde estas se envían previamente a Alcaldía para el visto 
bueno y de allí  se remiten a la Comisión. Explica que  por ello las 
solicitudes fueron retiradas del Concejo y serán vistas en la próxima 
sesión.  Recuerda  a  los  Srs.  Concejales  que  está  pendiente  la 
formación  de  la  Comisión  Alcoholes  para  lo  cual  se  requiere  el 
acuerdo  de  quienes  serán,  los  Concejales  que  junto  al  Alcalde 
visitarán estos locales para contar  con la  información en el  lugar  y 
hablar con los vecinos, procedimiento que hay que regular y aprobar 
por el Concejo, para que pase a formar parte del Reglamento, si así lo 
determinaren.

El  Sr. Administrador  señala  que esto obedece a que la persona 
que estaba al tanto de la modificación se encontraba haciendo uso de 
su  feriado   y  quien  quedó  en  su  reemplazo  no  supo  del  nuevo 
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procedimiento y las remitió al Concejo como era habitual. Por ello al 
percatarse de la situación se procedió a retirar la documentación.

2.- RENOVACION CONTRATO SERVICIO MANTENCION SISTEMA 
DE ALUMBRADO PUBLICO.

Se somete a análisis de la Comisión la Renovación del Contrato 
del  Servicio  de  Mantención  con  Provisión  de  Materiales  para  el 
Sistema de Alumbrado Público de la Comuna de Temuco por 335.51 
UF mensuales, impuestos incluidos, es decir  $ 78.842.427.-, valor que 
cubre  desde  Febrero  a  Diciembre  de  2009.  La  adjudicación  se 
propone a la Empresa Ingeniería y Proyectos Ingecaf Ltda.

La  Comisión,  una  vez  analizados  los  datos  respecto  de  esta 
adjudicación,  propone su aprobación formal. 

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad

3.-  ORDENANZA  COMERCIO  AMBULANTE  EN  BIENES 
NACIONALES DE USO PUBLICO

Realiza la presentación el Asesor Jurídico don Cristian Ríos.

Considerando   que    en   el mes de Octubre del año pasado, se 
sometió a consideración del Concejo un proyecto de Ordenanza para 
regular el Comercio Ambulante, en la citada sesión el Concejo prestó 
su aprobación a la Ordenanza referida,  exceptuando el Art. único 
transitorio de la misma, respecto del cual el Concejo no emitió  
pronunciamiento.  Opera entonces  lo dispuesto en el Art. 82 de la 
Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Se aclara que una vez aprobada la Ordenanza, para su entrada 
en vigencia, se requiere de la publicación de  ésta,  hecho que no se 
ha concretado, por lo que la referida Ordenanza, no se encuentra 
vigente.

En atención a ello,  se solicita al honorable Concejo que en el 
ejercicio de sus facultades, deje sin efecto la aprobación del Proyecto 
de Ordenanza aprobado con fecha 21 de Octubre de 2008 y ratificado 
por la Contraloría Regional.

Analizada en Comisión se propone su aprobación formal. 
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Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 
unanimidad.

4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA:

Se presenta la Modificación Presupuestaria Nº 4, que aumenta el 
Presupuesto de Ingresos Municipal en $ 125.550.000, el detalle de las 
principales partidas son las siguientes:

4.1. Informe  Técnico  Proyecto  JEC  “Ampliación  y  Adecuación 
Escuela Llaima. 

El  Sr.  Millar    hace   mención    a   deuda    que   se   encuentra 
pendiente por diseño Escuela Llaima por adjudicación de Propuesta 
Pública de “Elaboración Diseño y Desarrollo Proyecto de Arquitectura 
para Establecimientos seleccionados para el ingreso a la JEC”.

El  Proyecto  constaba  de  una  Etapa  de  Perfil,  presentada  y 
aprobada por MINEDUC y la SERPLAC; otra, de Diseño, cuya primera 
etapa se encuentra terminada y la segunda fase en elaboración.

Se  solicita  la  aprobación  del  Concejo,  para  la  modificación 
presupuestaria que asigna los recursos para este fin,  en una suma 
aproximada  de    $ 26.000.000,   con    lo   cual   se   podrá    cancelar 
parcialmente lo adeudado por este concepto.  La presente solicitud se 
refiere  solamente  a  la  asignación  presupuestaria,  no  obstante  la 
Administración  deberá  asegurar  administrativamente  la  forma 
adecuada de cancelar este valor impago. 

El  Concejal  Sr.  Abdala,  manifiesta  estar  de acuerdo con este 
pago por cuanto el Municipio reconoce la deuda y se debe por ello 
iniciar la formalización con el  o los arquitectos.

El  Director  de  Servicios  Incorporados,  don  Henry  Ferrada, 
expresa que respecto a los otros diseños aún no es posible cancelar 
mientras no se encuentre terminada la II Etapa.

El  Sr.  Asesor  Jurídico,  don  Cristian  Ríos,  reitera  que  se está 
solicitando  la  disponibilidad  de  recursos  mediante  la  Modificación 
Presupuestaria para ver el modo de cancelar lo adeudado.
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La Sra. Presidenta de la Comisión, manifiesta que desea pedir a 
la Administración que en estos casos delicados, para los cuales se 
requiere   un análisis más acabado, se haga llegar los antecedentes a 
cada uno de los Srs. Concejales, con la debida antelación.

.
Analizado el tema, la Comisión propone su aprobación formal.

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad.

4.2.  Proyecto  Construcción  Escala  de  Emergencia   Auditorium 
Municipal.

El   Sr. Carlos   Millar  presenta  el  Proyecto de  Construcción de 
Escala de Emergencia  que solicita un presupuesto de M$ 9.000. Se 
expone  un  presupuesto  detallado  de  la  obra  que  alcanzaría  a   $ 
8.068.360.-

Analizado el tema se propone su aprobación formal.

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

4.3.-Cierre Perimetral Camarines

Se presenta   la  necesidad de efectuar  el  cierre  perimetral  de 
Camarines  de  Canchas  de Fútbol por un total de $9.000.000, los que
incluyen limpieza, emparejamiento, trazado y niveles. Excavaciones y 
movimientos de tierra, portón peatonal, estructuras metálicas, pinturas 
y barnices entre otros detalle que se entrega a cada Concejal en un 
presupuesto  que  considera  $  2.954.314  por  cada  proyecto.  El 
presupuesto  solicitado  se  destinará  a  las  Canchas  de  Los  Boldos, 
Santa Elena y San Antonio.

Se propone su aprobación formal.
Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.

4.4.- Gestión Georeferencial.

Se  consultan  recursos  para  Gestión  Desarrollo  Información 
Georeferencial y adquisición de foto aérea.

Se trata de  $ 50.000.000 para implementar este sistema, que 
permitirá contar con una información privilegiada respecto a diversas 
construcciones de la comuna con los datos actualizados de cada una 
de ellas. 

El  Sr.,  Bustos  señala  que  se  ha  estudiado  el  tema  en  otros 
Municipios en los cuales ha dado resultado, como es el de la Comuna 
de Las Condes.
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El  Sr.  Vidal  señala  que  este  sistema  se  quiso  implementar 
anteriormente  pero  se  postergó  por  cuanto  los  resultados  no  se 
condicen con el gasto en el que se incurre. Señalando que al aparecer 
en el plano otro loteo, el sistema ya  queda obsoleto y no es posible 
mantenerlo al día si no existe un trabajo permanente para ello.

La  Concejala  Sra.  Genoveva  Sepúlveda  señala  que  en  el 
Departamento  de  Obras, existe carencia  de  personal para agilizar la 
atención  y  entrega  de  diferentes  certificados  y  aprobación  de 
proyectos,  esto  debería  ser  la  primera  prioridad  para  el  Municipio. 
Agrega que hay una queja permanente en los tiempos de demora en 
la entrega de información, lo que muchas veces detiene importantes 
proyectos.

Se acuerda sacar del total de la Modificación Nº  4, los M$ 
50.000  por  concepto  de  Creación  de  Actividad  Gestión  de 
Desarrollo  e  Información  Georeferencial  y  adquisición  de  foto 
aérea  para  su  implementación  postergando  su  análisis  hasta 
después de una exposición que deberá efectuar la Dirección de 
Obras.

El Administrador Municipal, don Sergio Núñez Señala al respecto 
Que  habrá  personas  en  la  DOM  y  por  la  SECPLAC  que  estarán 
trabajando  en  este  programa,  los  actuales  ya  están  contratados 
formando parte  del  equipo  encargado de  hacer  una reingeniería  al 
interior de este Dirección, sin descuidar lo principal que es tratar de 
agilizar los trámites  de la Cámara Chilena de la Construcción y de 
particulares.

4.4.- Menaje Casino Departamento Operaciones.

Se propone suplementar ítem para adquisición de mobiliario de 
oficinas e implementación del Casino de los funcionarios municipales 
de Aseo y del Departamento de Operaciones.  

La  suplementación  requiere  de  un  costo  de  M$1.400.  La 
Comisión sugiere proponer su aprobación formal.

Sometido a votación  se aprueba por unanimidad.

4.5.-  Arriendo  de  Equipos  y  Maquinarias  del  Servicio  de  Aseo 
Domiciliario.
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Se  presenta  este  ítem  por  un  monto  de  M$2.142.-  que 
suplementa la cuenta de aseo - micro basurales.

La  Concejala  y  Presidenta  de  la  Comisión,  Sra.  Genoveva 
Sepúlveda, consulta que ha pasado con los Camiones de la Dirección, 
a lo que la Sra. Directora responde que en la Sesión de Concejo, se 
dará información al respecto.

 El  Concejal  Sr.  Vidal, consulta  respeto  al  tema  de  los  micro 
basurales en sitios eriazos especialmente el de calle Andes, al costado 
del  Liceo Camilo Henríquez donde se han botado gran cantidad de 
ramas.

La  Sra.  Directora  de  Aseo,  señala  que  desconocía  el 
antecedente de Avenida Andes, no obstante  hace  mención a que son 
los propios vecinos quienes al arreglar sus jardines botan en cualquier 
parte los desechos.

Respecto  a  la  suplementación,  la  Comisión  propone  su 
aprobación formal.

Sometida a consideración se aprueba por unanimidad.

4.6.- Servicio de Vigilancia

La Modificación Presupuestaria incluye  un gasto por M$ 4.500 
por concepto de Servicio de Vigilancia en el Estadio Municipal, para el 
Partido  con  Colo  Colo,  en donde el  Municipio  se hizo  cargo  de  la 
vigilancia.

Ante la consulta del Concejal Sr. Vidal, el señor Millar  señala 
que para esa actividad, se realizó un Contrato directo, en el cual la 
productora asumió todos los gastos inherentes a la actividad de modo 
que esta modificación reconoce e incorpora esos recursos. 

Seguidamente  se  hace  mención  al  arriendo  de  la  Piscina 
Municipal por M$ 2.050.- 

El  Sr.  Vidal  manifiesta  su  preocupación  respecto  a  la 
responsabilidad del Municipio en el tema de la vigilancia y el arriendo 
de la Piscina.

La Concejala Sra. Sepúlveda hace presente su preocupación por 
los riesgos que esto implica para el Municipio, y desea conocer los 
datos de la Empresa que arrendará la Piscina. Solicita que el Contrato 
de  arriendo  especifique  que  la  seguridad  es  responsabilidad  de  la 
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misma  empresa  o  institución  que  arrienda  el  inmueble  y  esta 
observación vale para todos los Contratos que celebre el Municipio en 
adelante.

El Concejal Sr. Vidal, señala que se deben tomar las decisiones 
adecuadas en el sentido que en casos de actividades deportivas, se 
consideren los Contratos con los riesgos asociados.

La Concejala Sra. Sepúlveda, solicita que cada vez que se haga 
un  Contrato  de  esta  índole,  el  Sr.  Asesor  Jurídico  recuerde  al  Sr. 
Alcalde y al Concejo los riesgos que dichas actividades implican.

El Director Jurídico señala que, siempre se han hecho presente 
los  riesgos que implican los contratos. 

         Se propone su aprobación formal.

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.

4.7.- Proyectos PMU por M$ 6.600 

Se reconocen recursos por M$ 6.000 para instalación de Juegos 
Infantiles en Plaza Fundo El Carmen, a los cuales según Reglamento 
del programa el Municipio aportará $ 600.000.- 

Se propone su aprobación formal.

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad.

4.8 .- Modificación Presupuestaria Educación.

El  Sr.  Bustos,  propone  a  la  Comisión  la  Modificación 
Presupuestaria  Nº  1  de  Educación  tendiente   a   Modificar   el 
Presupuesto  del  año  2009,  para  la  creación  de  asignación 
Consultorías para el Diseño de Proyectos de Ampliación y Adecuación 
de  las  Escuelas  de  Campos  Deportivos  y  Amanecer,  según  el 
siguiente detalle:

Ampliación   Escuela    Campos     Deportivos   por   M$ 64.647 y
Ampliación  Escuela  Amanecer  por  M$  24.759.-   Totalizando  M$ 
89.406.- 

Analizado en Comisión, se sugiere su aprobación formal.

Sometido  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 
unanimidad.
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El  Sr.  Alcalde,  ofrece  la  palabra  al  Concejal  Sr.  Durán  quien 
procede a dar lectura del acta de la Comisión Educación.

II.- ACTA COMISION EDUCACION CULTURA Y DEPORTES

El  día   Lunes  23  de  Febrero 2009, siendo las 10:35 horas, se 

reunió  la Comisión Educación,  con la asistencia de los Concejales 
Sra.  Genoveva  Sepúlveda,  Srs.,  Eduardo  Abdala,  Sergio  Zúñiga  y 
Pedro Durán que la preside.

Participan de la reunión el Director de los Servicios Incorporados, 
Sr.  Henry  Ferrada,  el  Director  de  Educación  Municipal,  Sr.  Hugo 
Hernández y el funcionario del Departamento don Manuel Castillo.-

La reunión tuvo como finalidad entregar antecedentes tendientes 
a requerir la aprobación del Concejo la Propuesta del FAGEM (Fondo 
de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación), para 
la  postulación  del  Programa  de  Fortalecimiento  de  la  Gestión 
Educacional  en  los  Establecimientos  Municipales,  cuyo  plazo  de 
postulación vence el 28 de Febrero.

Se hace mención a que se postulan en esta ocasión 274.370.000 
millones de pesos y los objetivos son: 

1º  Aumentar  y  mantener   la  matrícula  y  asistencia  media  en  los 
colegios dependientes del Municipio. 
2º  Fortalecer las competencias profesionales para alcanzar las metas 
de aprendizaje en el marco de la Ley SEP, con apoyo de tecnología 
educativa.
3.-  Aumentar  las  competencias  profesionales  y  capacidades  del 
recurso humano de los colegios y del Departamento de Educación.
4.-  Mejorar  el  servicio  de  atención  a  los  usuarios  del  sistema  de 
educación municipal.

Los M$ 274.370. 000 postulados se desglosan en 5 puntos, entre 
los  cuales  se  destinan  recursos  para  implementación  de  sistemas 
informáticos, mejoramiento de infraestructura, fomento de la cultura en 
ámbitos cívicos y deportivos de los establecimientos educacionales, 
otros, destinados a generar y cautelar la seguridad escolar. 

Se  destinan  además   fondos   a  la  difusión  y  promoción  del 
sistema de educación municipal y la implementación para soporte y 
funcionamiento de laboratorios móviles.
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El Sr. Ferrada, hace entrega de una carpeta con el detalle de las 
iniciativas, a cada Concejal. 

La Concejala Sra. Sepúlveda consulta cual o cuales serán los 
Colegios  que  podrán  contar  con  un  cambio  o  reposición  de  su 
infraestructura, a lo que el Sr. Hernández responde que se está en 
proceso de evaluación respecto al tema.

El Director de Educación hace mención a la implementación de 
un Laboratorio  de   Inglés, el   cual   será   instalado   en  el Liceo 
Gabriela  Mistral,  y   estará  al  alcance  de  los  demás  colegios  que 
puedan o quieran disponer de el en los horarios que les acomoden. La 
idea es potenciar con estos avances la educación municipalizada.

Respecto a la seguridad, la Concejala Sepúlveda hace referencia 
a Paz Educa y consulta si hay algún convenio con ellos ya que es un 
programa que valdría la pena retomar.

En  lo  que  dice  relación  con  la  difusión  y  publicidad  para  los 
distintos colegios del sistema municipal, el Concejal Sr. Abdala hace 
mención  a  iniciativas  del  año  2008,   plantea  la  necesidad  de  dar 
elementos  que  marquen  la  diferencia  con  los  demás  colegios, 
capacitando  a  alumnos  y  apoderados  para  que  puedan  utilizar  los 
medios que entrega el Municipio.

El  Concejal  Sr.  Zúñiga,  consulta  sobre  la  capacitación  en  el 
manejo del Laboratorio de Inglés que se instalará en  el Liceo Gabriela 
Mistral.

El  Sr.  Ferrada  responde  que  efectivamente  la  contratación 
incluye a un capacitador.

El Concejal Sr. Durán, consulta si habrá alguna motivación para 
el Liceo que se vera  beneficiado con este Laboratorio.

El  Sr.  Hernández,  expresa  que  se  trata  de  generar  mejores 
posibilidades para los alumnos.

Se propone su aprobación formal.

Finalizada  la  lectura,  el  Sr.  Abdala  señala  que  desea  hacer 
hincapié respecto a un objetivo que no aparece en el acta y que hace 
mención  a  que  el  municipio  vaya  generando  una  oferta  educativa 
diferenciada en relación a sus establecimientos educacionales y con 
ello  generar  una  mayor  captura  de  matrícula.  Estima  de  gran 
relevancia  este  objetivo  por  cuanto  junto  a  la  implementación   del 
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Laboratorio  de  Inglés  apuntan  a  tener  una  diferenciación  para  los 
establecimientos educacionales del municipio. 

El Concejal Sr. Vidal señala que revisó la Propuesta respecto a 
la asistencia media y matrícula,  indica que estos temas han sido una 
preocupación  permanente  del  municipio  ya  que  ello  significa  una 
cantidad de   recursos   para     el     municipio, aparte   de  los  efectos 

pedagógicos que significa que el alumno asista a clases y no ve en la 
propuesta del FAGEM acciones en concreto respecto de esta materia 
y quisiera sugerir que se considere este aspecto que tiene mayores 
posibilidades de éxito desde el punto de vista de la  intervención, que 
el  incremento  de  matrícula  por  tratarse  de  alumnos  cautivos  del 
sistema  y que en la mayoría de los casos, la ausencia al colegio tiene 
que ver con factores sociales del entorno familiar que son posibles de 
abordar y en algunos casos por que no hay un sistema oportuno de 
información al apoderado. Estima que allí hay una tarea necesaria y 
no tan compleja de abordar.

El  Director  de  Educación,  Sr.  Hugo  Hernández,  señala  que 
varios de los objetivos que contiene este plan de trabajo, lo supera y 
los trasciende porque el Ministerio de Educación hoy está entregando 
recursos  por  varias  líneas.  En  el  ámbito  de  la  asistencia  media  y 
matrícula hay dos fondos, uno de ellos es la subvención pro retención 
que  permite  llegar  a  los  alumnos,  con  distintas  iniciativas  para  los 
efectos  que  concurran  a  clases  y  se  mantengan  estudiando  y  la 
subvención escolar preferencial que en este momento se encuentra en 
la fase de levantamiento de los diagnósticos y que muy probablemente 
va a contemplar acciones en los 40 establecimientos en los que se 
entrega para mantener y retener la asistencia y la matrícula.

El  Concejal  Sr.  Abdala,  desea recordar  que durante el  primer 
semestre se pueden hacer adecuaciones a este programa e incorporar 
las aquí planteadas. 

Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 
unanimidad.

Se ofrece la palabra al  Concejal Sr. Vidal, quien da lectura al 
Acta de la Comisión que preside.

III.- ACTA COMISION VIVIENDA
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El día Lunes 23 de Febrero de 2009, siendo las 12:45 hrs., se 
reúne la Comisión Vivienda con la asistencia de los Concejales Sra. 
Genoveva  Sepúlveda,  Srs.  Eduardo  Abdala,  Pedro  Durán,  Sergio 
Zúñiga y Hugo Vidal que la preside.

Participan de la reunión, la funcionaria de la Dirección de Obras 
Sra. Ruth Maurer.

La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar las siguientes:

I.-   Solicitud de nombres de pasajes para  el  Conjunto  Habitacional 
“Valle de Notros”, de la Constructora POCURO

Los nombres propuestos son:

PASAJE UNO VALLE ACONCAGUA
PASAJE DOS VALLE DEL MAULE
PASAJE TRES VALLE DEL MELADO

Los nombres propuestos son acordes con otros asignados en el 
lugar con anterioridad y no se repiten en otro sector de la ciudad, por 
lo que se propone su aprobación formal.

Analizada en Comisión se propone su aprobación formal. 
Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 

unanimidad.

II.- Se recibió copia de la Empresa Constructora,  ACONCAGUA de 
solicitud para nombres de calles y pasajes para Conjunto de Barrio 
Inglés, el cual no contaba con Informe previo de la Dirección de Obras, 
por  lo  que no fue tratado en Comisión,  sin  perjuicio  de lo  cual,  se 
solicitó a la funcionaria Sra. Ruth Maurer que esa Unidad aclare a las 
Empresas Constructoras el procedimiento, para evitar ineficiencias en 
el proceso.

 
El Concejal Sr. Vidal señala respecto de esta solicitud, que llegó 

al  Concejo  en  hoja  de  fax  dirigida  al  Sr.  Acuña  solicitando  su 
aprobación  y  el  procedimiento  normal  es  otro,  por  lo  que  estas 
ineficiencias  repercuten  en  las  Comisiones  y  hay  reclamos  de  los 
loteadores por la lentitud en el proceso. A fin de evitar estos impases 
desea reiterar a la DOM se aclare a las empresas constructoras cual 
es el conducto a seguir.
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6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay.

7.- VARIOS 

El  Sr.  Alcalde  ofrece  la  palabra  al  Sr.  Director  de  Servicios 
Incorporados, don Henry Ferrada, quien presenta en forma directa al 

Concejo  la  Modificación  Presupuestaria  Nº  5  que  contiene  una 
propuesta de transferencia de recursos desde el sistema municipal al 
presupuesto cementerio por la suma de M$ 13.000, para financiar la 
planilla  de remuneraciones de ese sector  cuya  suma asciende a $ 
12.994.824.

El  Sr.  Alcalde  somete  esta  Modificación   a  consideración  del 
Concejo, aprobándose por unanimidad.

SOLICITA INFORMACION

El  Concejal  Sr.  Vidal  señala  requerir  una  vez  más  solicitud 
respecto  a  la  evaluación  de  los  profesionales  y  técnicos  no 
contratados al término del año.

ESTACIONAMIENTOS SUBTERRANEOS

El Sr. Vidal solicita además se le hagan llegar los antecedentes 
del  Proyecto  de  Estacionamiento  Subterráneo  para  hacer  un 
seguimiento  adecuado  de  éste.  Hace  referencia  a  publicación  de 
inserción en el Diario Austral mediante la cual se comunican medidas 
de desvío  de tránsito  debido a este proyecto,  dicha publicación no 
tiene identificación, ni logo municipal, ni particular respecto a quien la 
hace,  no  obstante   recuerda  que  la  competencia  legal  para  dar  a 
conocer  este  proceso  es  del  municipio.  Respecto  al  mismo  tema 
señala tener conocimiento que la declaración de impacto ambiental del 
Proyecto de Estacionamiento Subterráneo ha sido aprobada durante el 
mes de Enero y manifiesta su preocupación por dos aspectos que al 
parecer no fueron suficientemente ponderados en la COREMA.

Primero,  el  Proyecto  contempla  el  traslado  de  árboles  desde 
ambas plazas, los cuales tienen un promedio de 80 años de vida y por 
lo  tanto  aún  cuando  no  se  trate  de  una  tala  de  árboles,  éstos 
constituyen un patrimonio de la ciudad, manifiesta su preocupación por 
la sobrevida de estas especies, lo que podría significar la muerte de 
aproximadamente 30 especies, rechaza esta situación, porque si bien 
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todo  proceso  de  mejoramiento  es  bienvenido,  ninguno  puede  ser 
hecho a costa de la protección ambiental. 

Del mismo modo hace presente su preocupación por un tema 
planteado  cuando  fue  SEREMI  de  Vivienda  en  relación  a  que  se 
requería  para  este  proyecto  un  estudio  hidrogeológico,  que  diera 
cuenta  del  fenómeno  que  pudiera  darse  ante  la  intervención  del 
subsuelo de la Plaza Aníbal Pinto, a raíz del desplazamiento de las 
napas    subterráneas  por  los  efectos que esto pudiera producir en el 

entorno  de  la  Plaza,  toda  vez  que  es  sabido  que  los  cursos 
subterráneos buscan cursos alternativos, aflorando por otras vías y si 
no  se  toman  los  resguardos  efectivos  pudiera  resultar  catastrófico. 
Entiende que este estudio no está considerado en la declaración de 
impacto ambiental que se presentó y aprobó en la CONAMA.

Por último, en lo que se refiere a la publicación aparecida en el 
Diario Austral, consulta si va ha haber un profesional del municipio que 
actúe como contraparte frente a este proyecto porque en su desarrollo 
seguramente habrá consecuencias no previstas, tanto en el tránsito, 
que entiende que aún no está aprobado el estudio de impacto vial, 
como  otros  imprevistos  y  de  no  existir  una  contraparte  clara  del 
municipio es probable que , las demandas  ciudadanas de contar con 
información  no sean acogidas oportunamente, por lo que sugiere se 
tomen los resguardos necesarios. 

El Sr. Alcalde  expresa lamentar el tema de los árboles que se 
sacaran de la Plaza ya que entiende que son parte de la ciudad, pero 
señala que aunque no es lo que se hubiese querido, hay acuerdo con 
la Empresa en plantar 150.000 especies en reemplazo. 

Respecto  al  tema  de  la  contraparte  señala  que  existe  la 
modalidad de contrato a través del Ministerio de Obras Públicas, de un 
profesional  que  supervise  y  fiscalice  tiempos  y  procedimientos.  En 
relación a la contraparte referida al tránsito, o verá el Director de esa 
Unidad. 

En el  tema del  agua del  subsuelo,  el  Sr.  Alcalde señala que 
imagina que se han realizado estudios para evitar que a futuro haya 
situaciones que lamentar. 

FERIA ARTESANAL

El  Concejal  Sr.  Vidal  manifiesta  su  preocupación  por  los 
resultados de la Feriarte, agregando que esta situación fue prevista y 
que lo señalaron anticipadamente.
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Expresa que hubiera deseado que se escuchara la opinión de los 
feriantes  y  de  algunos  de  los  Concejales  que  manifestaron  que  la 
Plaza  Teodoro  Schmidt  no  reunía  las  condiciones  que  esta  Feria 
requería,  por  lo  que  se  planteó  la  opción  de  hacerla  en  la  Plaza 
Dagoberto Godoy. Lamenta los resultados obtenidos. 

En cuanto a la Feriarte el Sr. Alcalde, comenta que hay una nota 
que  se  hará  llegar  a  los  Srs.  Concejales  que  emana  de  una 
Agrupación de Feriantes con una opinión diferente de la situación.

ENTRADAS SHOW ANIVERSARIO

Desea hacer  presente su malestar porque a las 14:30 horas de 
hoy  recibió  una  cantidad  limitada  de  entradas  para  el  Show 
Aniversario, lo que por horas provocó en los Concejales  presentes en 
la  mañana,  presiones  bastante  duras  de  parte  de  la  gente  por  no 
haber disponibilidad de entradas y a la hora que éstas llegaron era ya 
muy difícil hacerlas llegar a quienes las solicitaban.

En atención a las invitaciones, señala que tenía entendido que 
éstas  se  habían  entregado  la  semana  pasada,  y  los  Concejales 
solicitaron más, las que se hicieron llegar hoy. Señala que se enviaron 
21.000  invitaciones,  distribuidas  en  Juntas  de  Vecinos,  Clubes  De 
Adultos  Mayores  entre  otras,  más  las  que  se  dispusieron  para  el 
Concejo.

 
ENTRADAS AL SHOW II

La Concejala Sra. Genoveva Sepúlveda, se adhiere al reclamo 
del Concejal Vidal, estimando que ha habido poca consideración con 
los Concejales. Considerando que si se repartieron 18 mil entradas a 
ellos  les  correspondió  una  muy  mínima  parte  para  distribuir  entre 
quienes les solicitaban.

ESTACIONAMIENTO SUBTERRANEO 

La Concejala Sra. Sepúlveda indica que en cuanto al tema de la 
contraparte, en la construcción de los Estacionamiento Subterráneos, 
señala tener grandes aprehensiones con el MOP, cita el caso de la 
remodelación  de  Avenida  Caupolicán  donde  aún  cuando  había  un 
compromiso con el Municipio de realizar allí un proyecto de paisajismo, 
para reponer lo sacado, nunca cumplieron su parte, se reclamó por 
los árboles  que se botaron, se pidió riego automático para lo poco que 
se conservó, sin embargo nunca hubo ni reposición de especies ni los 
arreglos  prometidos.  Finalmente  lo  único  que  se  logró  mediante 
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declaraciones  por  la  prensa,  fue  que  colocaran  pastelones  en  los 
espacios  que quedaron. 

FERIA ARTESANAL II

El Concejal Sr. Aceitón manifiesta su  malestar por los resultados 
de  las  ventas  de  los  feriantes  en  su  traslado  a  la  Plaza  Teodoro 
Schmidt,  ya  que  sus  ventas  fueron   muy  bajas  por  la  poca 
concurrencia de público en dicha plaza.

ENTRADAS SHOW III

El Concejal Aceitón también desea  señalar su molestia por la 
demora en la entrega de las entradas para el Show Aniversario, ya 
que la gente reclama a los Concejales que son quienes están más 
cerca.  Hace  mención  de  su  preocupación  por  la  seguridad  de  los 
asistentes a este evento y a los vecinos del sector, solicita se tomen 
los resguardos con Carabineros para evitar cualquier incidente o robo 
en las inmediaciones del Estadio.

SUPLEMENTO ANIVERSARIO

El Concejal  Sr.  Aceitón,  manifiesta haber visto el  suplemento 
Aniversario  del  Diario  Austral  y  no obstante  estima que el  material 
histórico es bastante bueno en donde  no se hace siquiera mención 
del Concejo Municipal, ni sus integrantes, no obstante estima que el 
material histórico es bastante bueno.

PLANTA SAN ISIDRO

Expresa el Concejal Aceitón que nuevamente hace un llamado a 
estar  atentos  con  respecto  a  esta  Planta  de  Agua  que  opera  en 
Labranza,  la  cual  se  dice  que  será  trasladada,  hace  presente  su 
aprehensión ya que no entiende que estén con proyectos de ampliar la 
construcción el 2010 para luego abandonarlo y trasladarse. 

KIOSCO INSALUBRE

El Concejal Sr.  Aceitón, solicita se haga una visita a calle Peleco 
Nº 0750,  donde los vecinos reclaman por  abandono de un espacio 
habilitado como kiosco que se encuentra en malas condiciones y que 
por su insalubridad e inseguridad constituye un problema que  hay que 
erradicar por lo que piden se desarme dicha construcción. 
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VILLA NUEVA MILENIO

El Concejal Sr. Aceitón  señala que allí hay viviendas que están 
corriendo el riesgo de caer, por el desmoronamiento de la tierra en la 
que están instaladas.  Señalan que no se han tomado las  medidas 
tendientes a proteger estas casas, solicita que obras visite el sector 
ubicado en Pasaje 5, Nº 0511.

El Director de Obras, aclara que ese es un proyecto aprobado 
por el SERVIU, el cual contempla un muro de contención.

El Sr. Alcalde, en lo referido a la Planta San Isidro, instruye al Sr. 
Administrador  para  que  invite  al  Sr.  Gerente  de  esta  empresa  a 
conversar el tema y poder entregar una respuesta a las inquietudes 
existentes.

El Señor Alcalde señala que hasta donde sabe, no habría una 
ampliación, pero se sabe si que había un traslado fijado para el 2012.

El Administrador municipal, aclara que no se está oficiando a la 
Superintendencia  de  Servicios  Sanitarios  que  es  la  autoridad 
competente para efectos de determinar este tipo de proyectos; así que 
se le oficiará para sostener una reunión conjunta.

FUEGOS ARTIFICIALES

El Concejal Zúñiga, expresa que hay varios puntos, pero tratará 
de ser breve, se suma a la molestia del resto de sus pares respecto a 
la insuficiencia en la cantidad de invitaciones al show y al respecto 
desea consultar  que va a pasar  esta  noche en el  Estadio Germán 
Becker, cuando sean lanzados los fuegos artificiales, agrega que pudo 
enterarse en la prensa que iban a salir cerca de 18.000 personas del 
Estadio  en  el  momento  de  lanzar  los  fuegos  artificiales  y  desea 
confirmar si están tomados los resguardos con Carabineros.

El Sr. Alcalde responde que Carabineros estará desde las 5 de la 
tarde en el lugar de lanzamiento, resguardando toda la periferia del 
Estadio  y  el  interior,  además  personal  del  municipio  y  personal 
contratado, que son alrededor de 170 personas. Una vez terminado el 
Show  todas  las  personas  abandonaran  el  recinto  en  dirección  a 
Avenida Estadio y el Parque Estadio queda desocupado. Comenta que 
el  lanzamiento se hace cerca de la  Cancha 2,  hacia  el  teatro y  la 
Armando  Dufey,  por  lo  que  no  debiera  haber  ninguna  situación 
especial, ya que la persona que esté más cerca, se encontrará a una 
distancia de 300 metros y más.
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SUPLEMENTO II

Se  suma  a  lo  señalado  por  el  Concejal  Aceitón  en  torno  al 
Suplemento del Diario Austral respecto a la ausencia de información 
de los Concejales y el Concejo en pleno.

FERIA ARTESANAL III

Expresa que en contradicción con el Concejal Aceitón, visitó en 
varias  oportunidades  la  Feria  Artesanal y  pudo  conversar  con   los 

locatarios, percatándose que si bien hay algunos que mantenían las 
quejas  y  eran  parte  de  un  grupo  que  estaba  descontento  con  la 
ubicación que tenía la Feria, hay otros que reconocieron que la Feria 
se llevó a cabo con normalidad por lo que estima que la diferencia 
producida en las ventas, tiene que ver directamente con los rubros que 
cada uno tiene, por cuanto había gente que se manifestaba conforme 
e incluso así lo hicieron saber a la prensa, donde daban a entender 
públicamente que ellos no eran parte de quienes estaban protestando 
por no estar en la Plaza de Armas y que sabían que aquí había una 
motivación  política,  específicamente  hace  mención  a  un  grupo  de 
mujeres artesanas llamado WANGLEN ZOMO, quienes le pidieron que 
hiciera  presente  a  este  concejo  que  estaban  conformes  con  la 
ubicación y como se había desarrollado ahora. 

AVENIDA FRANCISCO SALAZAR

El  Concejal  Sr.  Zúñiga,  desea  además,  hacer  notar  la 
preocupación que hay en vecinos del sector Av. Francisco Salazar y 
los pasajes cercanos donde hay un terreno frente a la Escuela Selva 
Saavedra que al parecer es del SERVIU o de Vialidad  donde incluso 
funcionan oficinas de esta institución y a pesar que la Avenida tiene 2 
vías, allí existe improvisadamente en un bandejón; una suerte de Calle 
de  Servicio  en donde de  día  y  de noche se estacionan camiones, 
algunos  particulares  y  otros  incluso  con  disco  fiscal.  Consulta  si  a 
través del Departamento de Tránsito o el que corresponda se puede 
fiscalizar este tema por que los vecinos desean potenciar el área verde 
allí, plantar árboles, pedir regadío y corte del pasto que a raíz de esto, 
se encuentra muy deteriorado.

APODERADOS ESCUELA ARMANDO DUFEY

El Concejal Sr. Zúñiga, señala haber recibido la preocupación de 
un grupo de apoderados de ésta Escuela, cuyos niños pronto estarán 
entrando a clases, quienes le han hecho notar su inquietud respecto al 
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impacto que va a significar que alumnos estén llegando a ese lugar 
donde la esquina es especialmente peligrosa debido a la velocidad 
con que pasan los vehículos por Avenida Pablo Neruda. Agrega que 
esto se debe a que el semáforo más cercano a la esquina de Pablo 
Neruda con Avenida Olimpia es el que está en Javiera Carrera con 
Pablo Neruda, es decir a varias cuadras de allí lo que hace que los 
vehículos pasen a gran velocidad por la calzada sur, por la calzada 
norte  tampoco  hay  ningún  semáforo.   Solicitan  que  por  ahora  se, 
coordine con Carabineros un trabajo, a las horas de entrada y salida 
del Colegio. 

El  Concejal  estima   que   se  debe  estudiar  la  posibilidad  de 
instalar un semáforo por cuanto tiene entendido que toda vez que el 
municipio autoriza obras de instalación de un colegio o de cualquier 
construcción que implique un impacto vial, se pide como medida de 
mitigación tanto vial como de seguridad la instalación de semáforos, 
por  lo que sería diligente considerar la instalación de éstos en esa 
intersección.

CONTRATOS A HONORARIOS

El  Concejal  Sr.  Abdala  junto  con  sumarse  a  lo  dicho  por  los 
demás  Concejales  que  lo  precedieron,  respecto  a  los  temas  del 
Aniversario de Temuco y a la escasa participación que los Concejales 
han tenido en este evento, reitera al igual que el Concejal Vidal, que 
con fecha 6 de Enero solicitaron la evaluación que se había tenido a la 
vista  para  la  cesión  de  contratos  a  honorarios  de  una  serie  de 
funcionarios  que  trabajaban  en  este  municipio;  así  mismo,  requirió 
tener a la vista las evaluaciones respecto a aquellos funcionarios que 
habían  cesado  en  sus  cargos  y  que  eran  parte  de  Programas 
financiados por terceros; es decir por otras instituciones del Estado y 
por lo tanto señaló allí el resguardo necesario en las cláusulas que se 
establecían  con  las  instituciones  mandantes  para  la  contratación  o 
cese de funciones de estas personas. Desea recordar que a fines del 
año pasado,  cuando se le  solicitó  al  Concejo  la  aprobación de las 
nuevas contrataciones a honorarios, también se dijo que una vez que 
se fuesen generando los contratos se iban a conocer tanto los montos 
como las personas contratadas, por lo tanto quiere junto con reiterar 
estas 2 solicitudes anteriores, agregar este tercer punto toda vez que 
fue comprometido por la administración a la solicitud de la aprobación 
de funciones. 

FERIA ARTESANAL IV
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El Concejal  Abdala hace referencia a la Feria,  señala que ha 
seguido de cerca y que la visitó en varias ocasiones, agrega que hay 
una situación que le llamó mucho la atención ya que habían puestos 
que al ser desocupados se ocupaban con venta de productos que no 
tenían relación con la artesanía, como el caso del puesto 88 donde se 
vendían juguetes para hacer  burbujas;  señala que la  selección con 
toda  la  complejidad  de  la  decisión  que  tomó la  Administración,  va 
generando resquemores en los propios artesanos. Por ello se permite 
solicitar al Sr. Alcalde, dentro de sus atribuciones, pueda considerar la 
posibilidad  que  ha    pedido   un   grupo  importante  de  artesanos en 

orden a dejarlos exentos de pago de derechos teniendo en cuenta los 
resultados obtenidos.

Respecto a este tema, desea consultar si los trabajos iniciados 
en las aceras de entorno de las plazas Pinto y Recabarren, cuentan 
con los permisos tanto sectoriales como los permisos municipales de 
Edificación.

CAMIONES ALGIBES

Señala el Concejal  Sr.  Abdala, que vecinos del  sector rural le 
han  expresado  su  preocupación  respecto  a  la  contratación  de  los 
camiones  Aljibes,  ya  que  para  la  dotación  de  agua  potable,  los 
usuarios han sido comunicados que producto de la falta de pago del 
proveedor, pudiera poner en riesgo la continuidad en la entrega del 
servicio y en este sentido solicita se vea cual es el estado real de la 
situación y a partir de ello, se tomen las medidas para evitar que una 
situación como ésta se genere. 

El Alcalde señala que al respecto, hay una investigación sumaria 
en curso por cuanto se han detectado varias irregularidades.

PLAZA CÍVICA

El Concejal Sr. Durán, desea unirse al Concejal Zúñiga en 
su preocupación por el impacto vial que se producirá en la Escuela 
Armando Dufey para lo cual solicita que el Municipio tome las medidas 
necesarias para la seguridad de estos menores.

  Seguidamente, expresa que hace unas semanas atrás, conoció 
del  inicio  de un proyecto  de creación de Plaza Pública o Plazoleta 
Cívica en la Isla Cautín, consulta cual va a ser la participación o la 
función del Municipio en lo que dice relación con la Isla Cautín, ya que 
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estima  que  a  nivel  de  municipio,  es  tremendamente  importante 
participar y tomar contacto con los entes correspondientes. 

 El Sr. Alcalde señala que hoy lo llamó el Señor Munzenmayer 
para darle explicaciones a propósito de ese tema y del lanzamiento del 
Plano Regulador, además de que mañana habría una reunión con la 
Ministra de Vivienda,  pero  desconoce cual  será la  participación del 
municipio.

El  Sr.  Administrador,  señala  que  desea  aclarar  que  el  citado 
proyecto no es municipal, ya que tanto éste como los terrenos, son 
bienes   fiscales,   ya  que  el  proyecto pertenece al Gobierno central y 

en  un  principio  estaba  considerado  como  proyecto  bicentenario, 
obedece a  acuerdos firmados con otros  Ministros,  otros  Alcaldes y 
otros Presidentes y hoy el proyecto está limitado a la edificación de 
esas 2 Plazas, al eje Prat y cuentan con la aprobación del Concejo 
Municipal  de  Temuco  anterior,  en  donde  la  municipalidad  se 
comprometió a hacerse cargo de los costos asociados a la mantención 
de dichos bienes, dado que esto forma parte de la regla general donde 
los municipios deben hacerse cargo de los Bienes Nacionales de Uso 
Público,  por  lo  tanto  hay  que  responsabilizarse  de  su  mantención, 
riego e iluminación.

Agrega  que  se  están  haciendo  gestiones  para  solicitar  al 
encargado del proyecto bicentenario en la región, Señor Claudio Pons, 
para que pueda venir a exponer a éste Concejo, cómo se encuentra el 
proyecto Isla Cautín. No obstante reitera, que la Municipalidad no tiene 
responsabilidad en ello. 

La Concejala  Señora Sepúlveda,  expresa que estima de gran 
importancia el encuentro con la Ministra, ya que cuando se lanzó este 
proyecto,  contó  con  la  presencia  del  Presidente  Lagos,  el  Ministro 
Rabinet, el Comandante en jefe del Ejercito y otras autoridades donde 
se firmó un compromiso en la misma Isla Cautín, referente al tema y 
se dijo que una parte de estos terrenos, quedaría para el Ejercito y 
otra para la Municipalidad, por ello el tema se peleo bastante con la 
idea de hacer un gran Parque, porque en principio se quería destinar a 
viviendas  sociales,  sin  considerar  la  falta  de  áreas  verdes  en  la 
comuna. Agrega que por ello estuvo reclamando durante 4 años al 
Alcalde  para  que  aclare  esta  situación,  no  obstante  se  sigue  a  la 
espera  para  clarificar  cuales  son  los  sectores  que  corresponden  a 
cada institución, por ello estima que la reunión con la Ministra, sería la 
ocasión propicia para manifestar la preocupación por cuanto la gente 
está sacando leña del lugar y deteriorándolo.
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El Señor Vidal señala que desea precisar que conoce el proyecto 
desde el principio, agrega que el gran error que se ha tratado de hacer 
con  la  Isla  Cautín,  es  arrogarse  la  autoría,  la  paternidad  de  éste 
proyecto  a costa de las necesidades de los habitantes de Temuco, 
agrega  que  el  Municipio  ha  estado  permanentemente  informado  y 
participando en el proceso de discusión que ha habido en el proyecto 
Isla Cautín.

Expresa que personalmente cuando fue SEREMI de Vivienda, 
instaló una mesa de trabajo donde participaron por el  Municipio de 
Temuco bajo  delegación  directa del Alcalde Huenchumilla, el Director 

de  Planificación,  Don  Luis  Munzenmayer  (actual  SEREMI  de 
Vivienda), el Asesor Urbanista del Municipio Don Sergio Sepúlveda y 
el Coordinador del Plano Regulador de Temuco Don Bruno Worner y 
tuvieron aproximadamente 5 reuniones de trabajo, por lo que reclama 
que el Municipio de Temuco asuma que el continuo institucional, que 
significa que el Municipio es una institución permanente y no puede 
depender  de  la  voluntad  unipersonal  de  uno  u  otro  Alcalde,  para 
sumarse o no a proyectos que son de una enorme trascendencia para 
la calidad de vida de la comuna de Temuco.  Agrega que durante su 
permanencia en la SEREMI, nunca logró que el Alcalde Huenchumilla 
tuviera un gesto de apertura para discutir el tema, recuerda además 
que  éste  proyecto  fue  consultado  a  la  comunidad  y  alrededor  de 
25.000 personas manifestaron que debía ser la primera prioridad en 
inversión urbana de Temuco, 

Lamenta que por años lo único que ha habido es una afán de 
protagonismo de parte de las autoridades, para ver si  la autoría de 
éste  importante  proyecto  está  en  el  edificio  de  Bulnes,  en  la 
Intendencia Regional, o en Prat 650, mientras tenemos que lamentar 
como éste terreno se deteriora diariamente, habiendo una permanente 
tala de su vegetación. 

Sumado a  ello,  se  sigue  viendo    como miles  de  deportistas 
tienen que sufrir  cada fin de semana para encontrar un acceso por 
entremedio de los matorrales en el invierno cuando se inunda el brazo 
de la Isla Cautín, para estar vadeando accesos en un lugar que tiene 
10 Canchas de Fútbol y que podría ser un gran Complejo Deportivo 
Recreativo, central y cercano a todos los puntos de la ciudad. Se suma 
a lo dicho por la Concejala Sra. Sepúlveda y estima que la oportunidad 
que tiene el Alcalde de dialogar con la Ministra para establecer los 
acercamientos los acercamientos necesarios y tener de una vez por 
todas un impulso conjunto del Municipio y señala su disposición para 
colaborar con el Alcalde, desde su puesto de Concejal  para no seguir 
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perdiendo este recurso suelo, en el que existe un nivel de consenso en 
orden a que lo que se debe construir allí es un parque.

El Sr. Alcalde  lamenta la demora transcurrida y señala que no le 
cabe duda que ahora se podrá hacer algo al respecto.

Al  mismo tiempo  solicita  al  Sr.  Vidal  que para la  reunión de 
mañana  sería  bueno  que  quizás  el  Sr.  Vidal  preparara  una  nota 
firmada  por  los  Concejales  señalando  la  preocupación  de  este 
Concejo.

BAFOTE

El Concejal  Sr.  Salinas hace presente su preocupación por el 
BAFOTE, que funciona en el  Internado del Gabriela Mistral de donde 
deberán irse, por la llegada de las alumnas, quedando nuevamente sin 
un espacio donde realizar sus prácticas artísticas. Destaca que este 
Grupo Folclórico,  ha llevado el  nombre de Temuco no solo  a nivel 
nacional sino internacionalmente en diversas giras. Explica que desde 
que ocurrió el  incendio donde perdieron gran parte de su trabajo  y 
vestuario no han podido encontrar un espacio permanente, y cuando 
lo han hecho los costos son demasiado elevados, por lo que solicita 
que el Municipio pueda ver modo de ayudarles. 

VELADA BOXERIL

El Concejal Sr. Salinas desea hacer presente su agradecimiento 
a los funcionarios municipales del Departamento de Educación, Salud, 
Deportes y la DIDECO, por la valiosa colaboración prestada para la 
realización  de  la  Velada  Boxeril  organizada  por  el  Club  de  boxeo 
“Jose Torres”.

Finalmente el  Sr.  Alcalde,  señala que tomo debida nota de lo 
acontecido con la  entradas para el Show de hoy, no obstante indica 
que con motivo del cumpleaños de Temuco, se organizaron cerca de 
80 actividades y salvo contadas excepciones  de nuestros Concejales, 
hay  personas  a  las  que  no  vio  participando  en  ninguna  de  estas 
actividades.

Siendo las 17:20 hrs., se levanta la sesión.
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